

recherchant le renouveau social et culturel des Canadiens du Nord par le biais de sa politique étrangère, le Canada se concentrera sur un certain nombre de grands objectifs nationaux.

Offre de soins de santé de qualité aux résidents du Nord canadien

Il est inacceptable que l'espérance de vie des résidents du Nord canadien, et surtout des Autochtones, soit d'environ 20 ans plus courte que celle des résidents du Sud, que la mortalité infantile soit deux fois plus élevée que la moyenne nationale, et que la tuberculose, l'hépatite A et le diabète frappent bien plus souvent les peuples autochtones que les autres Canadiens. La santé des résidents du Nord reste une grande préoccupation et une grande priorité du gouvernement. L'aspect international est toutefois une dimension clé de la question de la santé dans le Nord canadien. Encore une fois, plusieurs des contaminants qui se trouvent dans la chaîne alimentaire de l'Arctique, y compris dans les aliments locaux consommés par les résidents du Nord, proviennent d'autres parties du monde. Pour cette raison, la coopération circumpolaire sur les questions de santé et les efforts mondiaux pour contrer les atteintes environnementales à la santé humaine seront un élément majeur de la politique étrangère du Canada pour le Nord.

Offre de logements adéquats aux résidents du Nord canadien

Le Nord canadien connaît une sérieuse pénurie de logements. L'expérience montre que le caractère insuffisant ou le surpeuplement des logements est une source de problèmes sociaux et sanitaires, y compris les problèmes de santé physique et mentale, les piètres résultats scolaires associés au manque de sommeil ou à l'absence d'espace calme pour le travail scolaire, et l'absentéisme accru du travail. Le Canada n'est certainement pas le seul à rencontrer des problèmes de logement dans le Nord. Cette réalité, conjuguée à la longue expérience canadienne de la conception et de la construction de logements adaptés au Nord, crée des possibilités de coopération avec les voisins arctiques du Canada en matière de logement.

Offre d'une éducation de qualité aux résidents du Nord canadien

Il arrive trop souvent que les Canadiens du Nord, et plus particulièrement les Autochtones, n'achèvent pas leurs études ou n'acquièrent même pas les capacités fondamentales de lecture, d'écriture et de calcul requises pour répondre aux exigences de la vie moderne. Plusieurs quittent l'école sans connaître la langue ou la culture de leur propre peuple. Pourtant, pour relever les défis que leur pose la société moderne, les résidents du Nord ont besoin de l'éducation scolaire et de l'éducation permanente. Le Canada a pris d'importantes mesures dans ce domaine, notamment en connectant les écoles du Nord via l'Internet. Même si les problèmes démographiques que connaissent certains pays arctiques au plan de l'éducation des résidents du Nord sont moins graves qu'au Canada, tous les pays arctiques doivent desservir des communautés éloignées. De plus, peu de communautés de l'Arctique, peu importe le pays, sont assez grandes et diversifiées pour fournir toute la gamme des services d'éducation offerts dans le Sud. Il y a donc de bonnes raisons pour une coopération entre pays de l'Arctique sur certains aspects de l'éducation.

Allégement des problèmes sociaux des communautés nordiques